

EDITORIAL:

Alerta roja o naranja para siempre

Contrariamente a los puntos de vista de demostradores a lo largo del mundo, o de los campos de los colegas, o en las agendas de "los enemigos de ayer", o en las páginas de ciertos periódicos; el pueblo norteamericano y los amantes de la Libertad y la Democracia han ganado la partida. Siete de cada diez norteamericanos están convencidos de que Irak tiene armas biológicas y químicas y que también trata de desarrollar armas nucleares de destrucción masiva. Y que la única solución del conflicto es el desarme y la salida del poder de un Tirano de treinta años con un millón de muertos sobre sus hombros.

Nadie iría a la guerra a menos que la alternativa fuera aún peor que ella misma. Lo que sería vivir por siempre bajo la amenaza del terrorismo interno y en ultramar; financiado, entrenado y apoyado por miles de científicos del mal, que diariamente investigan nuevos métodos de muerte. Cuando viajar al trabajo en el transporte público, atravesar un túnel, frecuentar un cafetería, ir a estudiar o disfrutar de un espectáculo artístico ó deportivo se convierte en un reto a la vida y a los terroristas, donde nadie es inmune. Frente a los fundamentalistas islámicos no hay absolutamente nada que pudiera sugerir la posibilidad de una coexistencia.

La escalada del terrorismo ha sido lenta pero con golpes contundentes. La percepción popular del peligro ha ido en aumento, ya cada ruido desproporcionado, cada accidente, cada operativo de inspección se ha convertido por especulación en un nuevo ataque. Cuando cada despedida nos parece que pudiera ser definitiva, cuando vemos con compasión un viajero que tomará el próximo avión, cuando nos parece que nuestros hijos y nietos no podrán aspirar a un mañana de tranquilidad, cuando la economía familiar, empresarial o estatal no tiene calma para buscar la mejor inversión y se atesora, como cuando viene el huracán, cuando salir del país es enfrentar ser blanco del terrorismo, cuando los amigos de ayer por cuestiones de intereses dejan a un lado compromisos de los cuales antes se beneficiaron infligiendo daños irreparables, como el producido a la OTAN ó la Unión Europea, ayer símbolos de seguridad y esperanza. Cuando la primera prioridad del gobierno es balancear como preservar la vida y seguridad de los ciudadanos sin dañar las libertades individuales que en este país ha llegado según el Acuerdo Handschu a prohibir a los policías fotografiar o tomar películas a ninguna reunión política sin un conocimiento previo de que se pueda estar planeando un crimen.

Nosotros, junto al más humilde ciudadano de un país libre, hemos llegado hoy a la conclusión de que no basta con no sentir miedo y prepararse ya que hay muchas cosas peores que la guerra: como el terrorismo, sin final a la vista.

Campaña Internacional por la libertad del Dr. Oscar E. Biscet

Martha Beatriz Roque de la directiva de la Asamblea para Promover la Sociedad Civil en Cuba, la Coalición de Mujeres Cubanamericanas y otras organizaciones opositoras dentro de Cuba y en el exterior encabezan una campaña para lograr la excarcelación del Dr. Biscet.

La campaña se inició el pasado 06 de Febrero, fecha en que se cumplieron dos meses de su arresto en el barrio habanero de Lawton. La detención del mismo se produjo a los 37 días después de que extinguiera una condena de tres años en la prisión Cuba Sí de Holguín.

La Comisión de Cooperación con la Disidencia, dentro de Cuba manifestó que se teme a un juicio sumario en un tribunal municipal para el cual no pudiera haber preparación y que imposibilitaría la asistencia al mismo de grupos opositores, de la prensa independiente y de representantes del cuerpo diplomático acreditados en La Habana. Martha B. Roque por su parte declaró: "Estamos ante una situación de urgencia que merece solidaridad internacional" "La avenida legal está cerrada, pues a su abogado no le entregan el expediente del caso".

Elsa Morejón, esposa de Biscet, que lo visitó en la cárcel Combinado del Este, indicó que él está optimista y tiene conocimiento de la campaña en favor de su excarcelación, "El (Biscet) sabe que van a hacer con él lo que Fidel Castro decida" "Ellos (el gobierno) están por encima de la ley".

Organismos internacionales como Human Rights Watch, Amnistía Internacional, el Centro Martin Luther King, Médicos por los Derechos Humanos y la Asociación Médica Mundial, se han hecho eco del caso ante la expectativa de que Biscet un Médico de 41 años denunciante de la legalización del aborto en Cuba y firme defensor de los Derechos Humanos, pueda arbitrariamente ser encarcelado ó víctima del terrorismo por inoculación de enfermedades terminales, cuestión hoy muy de moda en el mundo totalitario.

La batalla de Ginebra año 2003.

En un documento de 60 páginas La Oficina Nacional de Recepción e Información de Violaciones de Derechos Humanos desde Cuba dió a conocer su informe anual para el año 2,002. El Directorio democrático, M.A.R. y otros organismos del exilio han confirmado su asistencia al cónclave internacional en el Palacio de la O.N.U. en Suiza. Nuestro Secretario de Derechos Humanos, Guillermo Estrevez, como en los trece años anteriores, también estará presente, para ayudar a que nuevamente Cuba sea declarada como país violador de los Derechos Humanos.

Efemerides:

Febrero:

01 de 1,963: O. Borges Rojas muerto en combate en Las Cuevas, sierra del Escambray, provincia de Las Villas.

03 de 1,961: Diego Zenón Viera muere por accidente en un campo de entrenamiento de Centro América. En 1,962 Guillermo Torres es fusilado en La Cabaña.

04 de 1,964: Juan Sosa Ramos es asesinado en la Cárcel Mijjal, provincia de Oriente. En 1,972 Esteban Ramos Keisell, muere en Huelga de Hambre en la prisión de Boniato, provincia de Oriente.

05 de 1,967: Juan Suarez Cruz es fusilado en Guanito, provincia de Pinar del Río.

08 de 1,981: Owen Delgado Temprana es asesinado al tratar de entrar en la Embajada del Ecuador en la Habana.

11 de 1,964: Manuel Monzo La Guardia es fusilado en La Cabaña después de estar alzado por casi cuatro años en la Sierra del Escambray.

12 de 1,961: Antonio Valdesuso es fusilado en Camaguey.

14 de 1,963: Gerardo Venancio Suárez es fusilado en Macurije, provincia de Matanzas.

En 1,968 Rafael Domínguez Socorro "El Bitongo" fue lanzado al suicidio en la Galera 16-17 de La Cabaña, después de haber sido sometido a electro-shocks en el Hospital de Mazorra.

17 de 1,961: El Dr. Julio A. Yebra Suarez es fusilado en La Cabaña. En 1962, José Mateo y su hijo del mismo nombre son fusilados en Santiago de Cuba.

18 de 1,962: Mauricio Marrero Pérez es fusilado en La Campana, provincia de Las Villas.

En 1,992 Luis M. Almeida Hinojosa es fusilado en La Cabaña.

21 de 1,962: Juan Montes de Oca Rodríguez es fusilado en La Cabaña.

24 de Febrero: Aniversario del inicio de la *Guerra de Independencia* (1,895). En 1,996 convocatoria de *Concilio Cubano* en Cuba y derribo de dos avionetas de la organización humanitaria "Hermanos al Rescate" por la aviación castrista con el asesinato de Armando Alejandro Jr., Carlos Costa, Mario de la Peña y Pablo Morales.

26 de 1,964: Sixto Linares es fusilado en Morón, provincia de Camaguey.

28 de 1,967: Francisco Morales Menéndez "Paco Pico" es asesinado por un tiro de fusil R-2 en el Pabellón de Castigos de Isla de Pinos, por el Cabo Licho Arcia Rojas, recibiendo ordenes directas del Jefe de Guarnición Tnte. Morejón. Después del incidente suspendieron el Trabajo Forzado en Isla de Pinos y desmantelaron el Presidio al próximo mes.

Presos del Pasado

Por Manuel Vázquez Portal, Grupo Decoro (CUBANET).

La actualidad cubana no es un presente, es una ilusión derrotada, una quimera olvidada, un capricho fosilizado. El gobierno vive de lo que pudo ser, de lo que no se cumplió, de un programa arruinado. Cuba, como modelo político, dejó de existir en el siglo pasado cuando aún se creía en la utopía comunista. Hoy es como una pieza de museo en la vitrina de la historia.

Cuanto se piense, diga, escriba, es un recuento de lo ido, un reconocimiento del pasado, un lamento por un sistema que nunca funcionó. El comunismo, en su breve existencia como sistema, se desmoronó en sí mismo y demostró su inviabilidad. Tratar de rescatarlo es un descalabro anticipado cuando no una locura. Aspirar hoy a la construcción de una sociedad comunista es conducir a esa sociedad hacia el desfiladero por donde se despeño el engendro puesto en práctica, como experimento macabro, por sus fundadores después de la abortada Revolución Burguesa Rusa de 1917. De ese proyecto no queda nada. Ni el sesudo Lenin, ni el sangriento Stalin, ni el simpático Krashev, ni el titubeante Gorbochov hallaron la receta para salvarlo.

El comunismo murió de consignas, de estatismo, de desmayos económicos. Su cuna y su tumba están en Europa oriental, pero su muestra para turistas interesados en la arqueología está en Cuba. Aunque la legendaria China y el aguerrido Viet Nam se empeñan en llamar comunismo a ese apuntalado híbrido entre guardia roja y capital extranjero que desarrollan en la actualidad, Cuba es la pieza menos deteriorada del comunismo real. En ella se aprecian las características fundamentales de los que fue el pleistoceno rojo, el jurásico proletario.

Cualquier visitante que, sin necesidad de manuales, desee conocer sobre la natividad, vida y muerte del comunismo, sólo tiene que venir de vacaciones a Cuba. Aquí hay todavía Partido Único, Cartilla de Racionamiento, Concentraciones multitudinarias en la Plaza, vigilancia revolucionaria persona a persona, ex alumnos del KGB en activo, focos disidentes, planes de desarrollo a largo plazo y, sobre todo, la certidumbre de que tendremos un futuro esplendoroso.

Somos presos del pasado. Es como si una era glacial nos hubiera congelado y nos mantuviera intactos para que los investigadores del presente tuvieran un objeto de estudio en su estado puro. Como toda pieza de museo recibimos, cada cierto tiempo, una restauración a fondo para que no perdamos nuestro valor museable. Si alguien olvida su función arqueológica y pretende volver a la vida, el director del museo, con la inflexibilidad de quien sabe que mantiene una antigüedad muy valiosa, decreta, legisla, sanciona la irrevocabilidad de nuestra función como reliquia, y la muestra sigue funcionando a la perfección para que el mundo sepa qué fue de verdad el sistema que nunca funcionó.

BREVES:

Vaclav Havel se despide como presidente de los checos

En el último día de su mandato (Feb. 03/03) Havel dejó su sillón presidencial vacío ante la incapacidad del Parlamento para elegir a su sucesor. *"Importantes cambios en nuestro país me trajeron aquí, al Castillo de Praga, desde 1989 hasta ahora. Ocurrió tan de repente, que ni siquiera tuve tiempo a pensar si sería apto para esa posición"* dijo. *"Estaba sinceramente convencido de que sólo ostentaría ese cargo unos meses, hasta las primeras elecciones libres. Como es evidente, las cosas siguieron otro curso: estoy aquí, si no contamos la breve pausa de la Segunda mitad de 1,992 más de trece años"*.

Havel se mostró recompensado por haber sido protagonista de cambios nacionales e internacionales, lo que consideró como: *"un don del destino, de lo cual nunca dejaré de estar agradecido"*.

Recalcó la paciencia de los checos *"que supieron aclimatarse al compás de los acontecimientos de estos tiempos dramáticos, cuyo alcance ninguno de nosotros podría prever durante los exaltados días de la revolución"* *"Quería dejarles claro una cosa, siempre he tratado de guiarme por un dictado, al cual consagré mi mandato; el dictado de mi mejor saber y de mi conciencia"* *"A todos los que, de alguna manera, he decepcionado, que no estaban de acuerdo con mi actuar o para los que he sido simplemente agresivo, a todos ellos pido perdón, con la firme confianza de que me perdonen"*

El FIRMAZO en Venezuela

alcanzó más de cuatro millones .

Los cálculos de la Coordinadora Democrática indicaron que lograron reunir más de 4 millones de firmas en los 3.600 centros instalados en el país y en el extranjero en el pasado referendun del domingo 01 de Febrero convocado por la oposición ante la negativa del Coronel Hugo Chavez de ceder a las demandas de los venezolanos para terminar su mandato por la vía constitucional.

También se dió a conocer en Caracas que Marisol Plaza, Procuradora General de la llamada República Bolivariana de Chávez está casada con Harry Withbeck

corresponsal de la cadena de noticias CNN en Venezuela y de qui la parcialidad con que se difunden las noticias con relación al conflicto venezolano.

Al cierre de este Boletín se conoció el inicio de una ola de represión por parte del gobierno con el ajusticiamiento de tres militares de los disidentes de la Plaza de Altamira; la detención del líder empresarial Carlos Fernández y la orden de arresto para el líder sindical Carlos Ortega.

Raúl Castro podría se encausado ante la Jurisprudencia creada en el caso del Primer Ministro israelí Ariel Sharon.

La Corte Suprema de Bélgica, sostuvo que crímenes en contra de la humanidad pueden ser encausados en los tribunales de este país, aún cuando estos actos ocurriesen fuera de su territorio. La decisión fué hecha en un caso que involucra al Primer Ministro de Israel Ariel Sharon. Mientras que Judicial Watch no respalda los cargos de esta demanda que fueron registrados por intereses Palestinos. La decisión de la Corte Suprema de Bélgica abre el camino para el encauzamiento de Fidel y Raúl Castro por crímenes en contra de la humanidad.

Judicial Watch registró una demanda criminal en contra de los Castros en Bélgica, poco después de los actos terroristas del 11 de Septiembre del 2001, pero el caso fue detenido en espera del precedente del caso de Sharon.

Como que la Corte Suprema de Bélgica encontró que Sharon no podía ser encausado mientras ocupe su cargo, abrió la posibilidad de encausar oficiales de gobierno de menor rango.

Bajo esta decisión el enjuiciamiento puede llegar en contra de Raúl Castro, ya que él bajo ningún escenario tiene derecho a inmunidad.

Asciende a 12,210 millones de dolares la deuda externa de Cuba según la CEPAL.

Según el Balance de las economías de América Latina y el Caribe publicado por la Cepal en diciembre pasado la deuda externa de Cuba aumento en 1,317 millones con relación al 2001.

El monto no considera las obligaciones financieras con los países comunistas de la antigua Europa del Este, donde a la URSS solamente le deben 20,800 millones

de rublos, cuyo índice de cambio equivalía a 1.11 dolares.

Cuba espera paliar el deficit con el anuncio de una flexibilización de los permisos de viaje y otros incentivos que serán anunciados durante la III Conferencia de dialogueros "La Nación y la emigración" que se celebrará en La Habana del 11 al 13 de abril próximo.

La medida fué analizada por el periodista independiente Raúl Rivero: *"No veo esto como un gesto de comprensión del gobierno dispuesto a salir de una etapa cavernícola, sino como una alternativa de conveniencia política internacional"* *"De todas las experiencias traumáticas que aquí tenemos, creo que una de las más humillantes es tener que pedir permiso para entrar o salir del país"* *"Pero más humillante aún es que se anuncie como un gran acontecimiento la restauración de un derecho elemental"*

Dos cubanos pasaron un mes y cuatro días en Huelga de Hambre en el centro de Madrid

Luis Alberto Pita Santos y Noel Ojeda Fadrago se declararon en Huelga de Hambre desde el 24 de diciembre hasta el 28 de enero del 2003 cerca de la Plaza Mayor de Madrid en la calle Alcalá pidiendo que cesen las inversiones españolas y extranjeras capitalistas en Cuba y censurando la justicia española que fué capaz por intermedio del juez Baltazar Garzón de procesar al ex dictador chileno Augusto Pinochet y no ha hecho lo mismo con Castro.

Leonardo Bruzón Avila al borde de la muerte.

La Habana, Febrero 15 del 2003. Según Alcina Avila Fabrè madre del opositor detenido Leonardo Bruzón, éste está a punto de morir en una celda de castigo de la prisión Combinado del Este en La Habana.

Según se sabe, Bruzón Avila a la fecha llevaba 54 días sin ingerir alimentos, como protesta a su detención, ocurrida el 23 de febrero del año pasado, para impedir que su movimiento llamado "24 de Febrero" realizara un acto conmemorativo del derribo de las avionetas de Hermanos al Rescate por la aviación castrista en aguas internacionales del Estrecho de la Florida. Bruzón ha padecido en prisión todas las formas de represión y maltratos físicos y experimentó recientemente un infarto de miocardio y tiene dificultades para hablar. Su caso es desesperado y requiere solidaridad en la denuncia y en la acción.

El ancho puente de **Payá**

Por: Vicente Echerrí.

La gira triunfal -para decirlo en jerga de teatro- de Osvaldo Payá por Europa y Norteamérica debe regocijar a todos los cubanos, aún aquellos que no convenimos, o no convenimos del todo, con sus puntos de vista y su estrategia para que el régimen que impera en Cuba dé paso a una sociedad libre donde rija el derecho. En Estrasburgo, donde el Parlamento Europeo le otorgó el Premio Sajarov; en Washington, donde fué recibido por el Secretario de Estado Collin Powell; en Miami donde se reunió con miembros del exilio cubano y donde respondió a preguntas de la prensa, Payá reiteró su proyecto de transición pacífica y de reconciliación nacional, que encontraron una primera concreción en el llamado Proyecto Varela y las 20,000 firmas que lo respaldan.

Conmueve oír a este hombre, que tenía sólo seis años cuando Castro advino al poder y que ha pasado toda su vida en Cuba, hablar en los foros internacionales de libertad, de reconciliación y de esperanza para un pueblo envilecido - por un sistema que lo ha inducido masivamente al latrocinio, la prostitución y la hipocresía- y postrado por el escepticismo. Su voz viene a afirmar algo que ya intuíamos o sabíamos: *que en medio del pantano que es la sociedad cubana actual aún queda gente con decoro y con sueños de grandeza moral.* Gracias a Payá, y a otros como él que han querido y sabido exigir los derechos de todos, los cubanos de dentro y de fuera somos hoy mejores personas.

Ese reconocimiento no tiene, sin embargo, que llevarnos a coincidir enteramente con la plataforma política y la estrategia para la remoción del castrismo que tan justa notoriedad le han conseguido a Payá en las últimas semanas. Es un cubano que ciertamente nos ennoblece pero - como él mismo estoy seguro admitiría- con quien también podemos discrepar. Nuestra posición política -si es que alguna tenemos- no tiene por qué identificarse con la suya.

En mi opinión, las dos mayores objeciones que le encuentro a la posición de Payá son, en primer lugar, la radicalidad de su mensaje de reconciliación que, en pro de la salvación nacional, propone una política de absolución y reconocimiento mutuos que, en la práctica, dejaría sin castigo a los criminales responsables de la tragedia cubana e incluso incurriría en la amoralidad de medir con el mismo rasero a los verdugos y a sus víctimas. Para los que sabemos donde vive y medra la verdadera mafia cubana, este proyecto de reconciliación universal - que disculparía por igual los crímenes grandes y pequeños- es un remedio bastante difícil de tragar. La otra objeción mayor es la legitimidad que su propuesta le confiere a un régimen espurio y a sus instrumentos de gobierno, como es la Constitución cubana de 1,976.

Con una contumacia que tal vez sea negada mañana por los hechos históricos, yo siempre he creído que los cubanos que nos oponemos al castrismo, sobre todo aquellos que tenemos la relativa ventaja de vivir fuera de Cuba, debemos empeñarnos en resaltar, y acentuar hasta donde podamos, el carácter ilegítimo del régimen encabezado por Fidel Castro. De ahí por qué el embargo económico de los Estados Unidos

me siga pareciendo pertinente en la política cubana, a sabiendas de que por sí sólo jamás va a derribar la dictadura ni a producir ningún cambio substancial; basta con que subraye que el castrismo es anómalo, un mal transitorio en la vida cubana, aunque dure setenta años.

Justo es reconocer que no hay en el exilio ninguna plataforma con la iniciativa y las fuerza suficientes para poner en práctica una política coherente de endurecimiento y puertas cerradas. Los Estados Unidos han puesto en nuestras manos, amablemente, algunos instrumentos de presión y propaganda, pero hasta ahora los hemos usado mediocre y torpemente. De ahí que una propuesta como la de Payá resulte tan atractiva a propios y ajenos; no sólo por los méritos intrínsecos que pueda tener sino porque se produce, sin visibles alternativas, en un espacio político casi vacío.

Aún es posible - para los que creemos que los facinerosos que se disponen a suceder a Castro deberían responder ante la justicia de una nación libre mañana- articular alguna suerte de programa político que merezca, por su claridad y su firmeza moral, el reconocimiento de la comunidad internacional y el apoyo de la mayoría de los cubanos. Pero el tiempo no corre a favor nuestro. Un pueblo fatigado, un tirano decrepito y unos codiciosos sucesores son ingredientes que no admiten demoras. En medio de ese cuadro, la noble propuesta de Osvaldo Payá puede verse, con toda razón, como un puente en la oscuridad; un puente por el que al lado de los justos van a cruzar algunos grandes pecadores cuya sangre es muy triste que no se llegue a derramar.

Otorgan premio "Promotores de la Democracia" al Dr. Oscar Elías Biscet.

El 06 de Febrero el Instituto Republicano Internacional (IRI) entregó en Washington, el Premio "Promotores de la Democracia" al vertical opositor cubano Oscar Elías Biscet; el propósito del reconocimiento es honrar el valor y heroísmo de defensores de derechos humanos en el mundo.

"Biscet encarna la lucha por la libertad y la independencia del pueblo cubano", dijo el senador John McCain presidente de la junta directiva de esta institución. McCain, hijo y nieto de generales de cuatro estrellas de la Marina norteamericana, como piloto naval fué derribado sobre Hanoi en 1,967 y sufrió durante 5 años y medio trabajos forzados en los pantanos de las horribles cárceles del VietCom.

El reconocimiento al Dr. Biscet, fué recibido por Laida Carro, de la Coalición de Mujeres Cubanoamericanas, quien leyó cartas escritas por Biscet desde la prisión: *"Creo que traicionar un amigo, una verdad o un pueblo ante el temor, la muerte o el sufrimiento físico implica enfrentarse a una angustia espiritual permanente"* escribió Biscet. *"los valientes prefieren la muerte antes que permanecer en esta miseria y aceptar estos sufrimientos"*